



**Congreso de los
Pueblos**
Capítulo Centro Oriente

JORNADA DE MOVILIZACIÓN CONTRA EL GENOCIDIO Y POR EL DESMONTE DEL PARAMILITARISMO EN ARAUCA... POR LA DEFENSA DE LA VIDA Y LA PERMANENCIA EN EL TERRITORIO

El pueblo de Arauca y su histórico tejido social han tenido como objetivo fundamental defender la vida en condiciones de dignidad y la permanencia en el territorio. Para ello, hemos llevado a cabo permanentes luchas, a fin de proteger al pueblo de diversos tipos de agresiones, y de exigir al Estado colombiano y a las transnacionales extractivistas la inversión social necesaria para mejorar las condiciones de vida de la población en general.

La vida, el ambiente y el territorio, siempre han sido y serán nuestra prioridad; por ello hemos denunciado firmemente la crisis social, económica, ambiental y humanitaria a la que ha sido llevada la región por cuenta del voraz apetito de las empresas extranjeras y la corrupción que saquean los bienes del entorno natural y los recursos públicos.

En ese sentido y con el legado de dignidad de los ancestros, en ejercicio del derecho fundamental a la protesta social, nuevamente nos vemos en el deber de movilizarnos para exigir el desmonte del paramilitarismo y de todas las formas de agresión contra el pueblo, el tejido social, los proyectos productivos y la economía de la región. La historia de este territorio nos ha enseñado que la movilización es, por excelencia, el mecanismo eficaz para lograr la atención del Estado y la construcción de mejores condiciones para nuestro pueblo. No podemos olvidar que el progreso del Sarare y el departamento de Arauca es producto de las luchas que nuestros antepasados han librado para conseguir vías, hospitales, colegios, y para evitar que nos sigan agrediendo.



**Congreso de los
Pueblos**
Capítulo Centro Oriente

Desde hace décadas se ha implementado una estrategia de agresión del Estado contra el tejido social de Arauca; nos han masacrado, asesinado selectivamente, judicializado, amenazado, desplazado, desaparecido, se ha invadido la vida cotidiana, y los proyectos, programas, gremios y procesos han sido perseguidos. En los últimos años se han implementado nuevas formas de violencia paraoficial, por medio de estructuras armadas que, con el disfraz de disidencias de las extintas FARC, ejecutan acciones paramilitares y de guerra sucia, camuflándolas en una supuesta guerra contra otros actores armados. Las organizaciones, líderes y proyectos productivos que hacen parte del Movimiento Político de Masas Social y Popular del Centro Oriente de Colombia, fuimos declarados objetivo militar y agredidos de diversas formas. También han amenazado y atacado a productores, comerciantes y población civil en general, generando un clima de terror y zozobra, afectando gravemente la economía de la región.

Por otra parte, y aunado a lo anterior, nos encontramos ante una situación de incumplimiento crónico de los acuerdos logrados con entidades estatales del orden nacional y local, así como empresas extractivistas petroleras, producto de anteriores jornadas de movilización, en temas fundamentales como salud, educación, vías de acceso al departamento, agro industrialización, ola invernal, entre otros. A pesar de que nos hemos dispuesto a participar en diferentes espacios de trabajo, el avance en cuanto a cumplimiento de compromisos es casi nulo.

Por todo lo anterior, exigimos:

- Desmonte de la estrategia paramilitar ya.
- El relevo de los comandantes de las diferentes estructuras militares y policiales del departamento de Arauca.



**Congreso de los
Pueblos**
Capítulo Centro Oriente

- Se presente un informe del estado de las investigaciones por los múltiples hechos de agresión al Movimiento Político de Masas Social y Popular del Centro Oriente en los tres últimos años.
- Designación de una comisión interdisciplinaria especial de investigación y seguimiento a los hechos de agresiones al movimiento político de masas social y popular del centro oriente.
- Hacer presencia de una delegación del más alto nivel central que escuche de viva voz y del pulpito del pueblo las denuncias y casos en un escenario del ***Cabildo Abierto Contra el Genocidio y por el Desmonte del Paramilitarismo en Arauca... Por la defensa de la vida y la permanencia en el territorio***.
- El cumplimiento inmediato de los acuerdos anteriormente firmados por el gobierno nacional, los entes nacionales descentralizados y las entidades territoriales del orden regional, departamental y locales. Para ello el gobierno nacional sabe cuáles son los acuerdos firmados e incumplidos y que instituciones.

Llamamos a los instrumentos internacionales con presencia en el territorio, Onu, Mapp Oea, cuerpo diplomático acreditado en Colombia, acompañar este ejercicio de exigibilidad de derechos como garantes

Así mismo aclaramos al gobierno nacional y a las empresas petroleras extractivistas, que cualquier agresión, señalamiento y estigmatización a la Jornada de Movilización nos obligaría a pasar a la siguiente fase de agudizamiento.

POR UNA COLOMBIA LIBRE Y SOBERANA... UNIDAD Y LUCHA

Carrera 16 A N. 28-49, Edificio Héctor Alirio Martínez, Saravena-Arauca.
Email: comunicaciones@centroriente.org
www.centroriente.org



Congreso de los
Pueblos
Capítulo Centro Oriente

**MOVIMIENTO POLITICO DE MASAS, SOCIAL Y POPULAR DEL
CENTRO ORIENTE DE COLOMBIA (MPMSPCOC)**

**Carrera 16 A N. 28-49, Edificio Héctor Alirio Martínez, Saravena-Arauca.
Email: comunicaciones@centroriente.org
www.centroriente.org**